

## RADIOTELEVISIÓN DE VERACRUZ

En este último periodo de la actual Administración, el equipo de Radiotelevisión de Veracruz (RTV) ha trabajado en la producción de nuevos contenidos, con temas dirigidos a diversos públicos y producciones que enriquecen y complementan la barra programática del Canal.

Se han buscado recursos para la adquisición de nuevos equipos, que permitan trabajar con mayor calidad y eficacia. En este periodo se concluyó con la adecuación y reasignación de los espacios y la instalación de los equipos asignados a las áreas de televisión, deportes y recursos materiales.

Cabe destacar, que durante los días 6 y 7 de mayo, RTV fungió como anfitrión y organizador de la X Asamblea General de la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales de México, A.C. La ceremonia inaugural estuvo a cargo del Ejecutivo Estatal, con la asistencia de 57 sistemas públicos de todo el País. Algunos de los temas abordados en este evento fueron: el próximo Simposio de Radio y Televisión, el Foro Mundial de Televisoras Públicas y reuniones de trabajo donde se abordaron temas de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (COFETEL), de la Subsecretaría de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación y de la Comisión Ejecutiva del Bicentenario, que contaron con la participación de los Directores de los Sistemas Estatales y de Instituciones Públicas y Privadas que operan estaciones de radio y televisión en toda la República.

### I. PRODUCCIÓN Y PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN

Durante el periodo que se informa, RTV continua con la producción de una barra de programación atractiva, con el fin de lograr mayor penetración en el auditorio, que incluye mensajes e información de interés para el televidente veracruzano. Se privilegian los conceptos de fomento y promoción de la educación, la cultura, el turismo y en situaciones de contingencia y desastres naturales, ha probado ser uno de los medios más eficaces para brindar orientación a los ciudadanos, a través de la difusión de campañas de prevención, en materia de protección civil e información general para contribuir al bienestar social en el Estado.

La identidad de RTV es reflejo de los veracruzanos y de su estilo de vida; sus ideas se plasman en los promocionales y mensajes, a través de técnicas de animación para ofrecer una imagen atractiva. Su objetivo es difundir las fiestas y tradiciones, actividades culturales, los sitios turísticos y la gastronomía, para posicionar al Estado como un centro turístico.

De manera permanente se transmiten cortes para mantener informado al auditorio de los contenidos de nuestra programación: exposiciones, convocatorias públicas, congresos, actos oficiales, festividades populares, eventos religiosos, carteleras culturales, fiestas patronales de diversas comunidades del Estado, así como recomendaciones de protección civil y reportes meteorológicos.

En materia de atención ciudadana fueron transmitidas en vivo las reuniones del Consejo Estatal de Protección Civil, programa especial del Cambio Climático y se realizó cobertura y difusión de las sesiones del Consejo Estatal Forestal, del cual RTV forma parte. La labor social y el servicio a la comunidad se vieron refrendados al transmitir la inauguración y funciones que ofrece el Centro de Rehabilitación y Educación Especial de Veracruz (CREEVER), ubicado en Xalapa.

Es importante mencionar, que a partir de la entrada en vigor de la reforma constitucional en materia electoral, fueron transmitidos los anuncios promocionales de los Institutos Políticos en apego estricto a las pautas de continuidad que emitió el Instituto Federal Electoral (IFE).

Se transmitieron los actos y ceremonias que tienen un profundo arraigo en la sociedad como: Las mañanitas a la Virgen desde el Santuario El Dique y Concurso de Ramas en Xalapa. Se cubrieron los principales carnavales de la Entidad como el de Veracruz. Asimismo, celebraciones como el Festival Cumbre Tajín y Kanitajín desde Papantla, y el Día de la Familia desde el parque Natura en Xalapa.

Parte de la riqueza turística y cultural de la Entidad se mostró durante la cobertura y transmisiones especiales del certamen Señorita Veracruz 2010.

Como fortalecimiento a la difusión de la cultura, se realizaron programas especiales tales como: Cristo Negro de Otatitlán, Fiestas de la Candelaria en Tlacotalpan, las transmisiones en vivo de los conciertos de la Cumbre Tajín, de la Orquesta Sinfónica Juvenil del Estado de Veracruz, entre otros.

En el marco de los festejos de la Conmemoración del Centenario y Bicentenario de la Revolución e Independencia de México, RTV incluyó en su barra de programación el programa Reflexiones Centenarias, que participó en el Concurso de Cortometraje del Festival Filmarte. También, transmitió las ceremonias del Grito y Desfile de la Independencia y la Revolución.

Durante 2010, la barra programática se actualizó con nuevas producciones, entre las que se encuentran: La Morada Cultural, Más Cultura, La Revista Matutina Despierta Veracruz,

Programa Infantil Chirimoya, Taka Taka, En Pos de la Transparencia, programa coproducido con el Instituto Veracruzano de Acceso a la Información; Mujeres Libres, coproducción con el Instituto Veracruzano de la Mujer; así como especiales musicales de Jazz y del Ballet Folklórico de la Universidad Veracruzana (UV); y Espacio Escénico, programa dedicado a las artes teatrales.

## 2. DEPORTES

Los eventos deportivos, de diversas disciplinas y especialidades competitivas, atraen la atención del público, es por ello que nuestra señal de televisión transmitió los juegos de la temporada regular, como local, de los equipos Halcones UV Córdoba, Halcones Rojos de Veracruz y Halcones UV Xalapa, los partidos finales y serie final de la Liga Nacional de Baloncesto Profesional, así como la inauguración de la temporada Bicentenario de la Liga Mexicana de Béisbol.

Se realizaron de manera similar las transmisiones de fútbol de la liga de ascenso desde Orizaba y Veracruz, con seguimiento a los equipos Albinegros y Tiburones Rojos. La cobertura informativa del Final Four de la Liga de las Américas de la Federación Internacional de Baloncesto desde Mar del Plata, Argentina; así como la Segunda y Tercera fecha de la Serie Mundial de Clavados de la Federación Internacional de Natación, desde el Complejo Acuático Leyes de Reforma en Boca del Río.

Finalmente, en junio destaca la transmisión de la ceremonia prehispánica efectuada a los pies de la Pirámide de la Luna en Teotihuacán, donde se realizó el encendido del fuego nuevo a utilizarse en los XXI Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe Mayagüez 2010, cuyo recorrido concluyó el 17 de julio en la ceremonia de apertura para dicho evento. Se continuó con la cobertura de la inauguración y subsecuentes actividades de dichos Juegos Deportivos en Puerto Rico.

## 3. TELEBACHILLERATO

RTV ha establecido relaciones de colaboración con instituciones externas para apoyar la divulgación educativa. En este contexto, la señal televisiva ofreció servicios para alumnos de primaria con la transmisión especial de Clases de Repaso, con un total de 14 horas 30 minutos semanales.

En la misma gama de programas educativos fueron transmitidos Alianza por la Educación, TELEI, Sepa Inglés y Sepa Nahuatl. Con estos programas, se brinda información de nuevas oportunidades educativas, culturales, de capacitación productiva, actualización profesional y técnica.

## 4. NOTICIAS Y PROGRAMAS INFORMATIVOS

Las actividades y coberturas de la Subdirección de Noticias y Programas Informativos de Radiotelevisión de Veracruz, incluyen la cobertura de las diversas actividades del Ejecutivo Estatal, así como las visitas que realizó el Presidente de la República Mexicana al Estado de Veracruz.

De igual forma se dio cuenta del desarrollo de las reuniones de la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO). Destaca la cobertura especial de la Cumbre Tajín 2010 con enlaces en vivo desde el parque temático y del Programa Juarochos, retorno de Veracruzanos de Ciudad Juárez.

Mención especial merece la cobertura y transmisión en vivo del desarrollo de la Jornada Electoral Local, que dio cuenta paso a paso de los pormenores del evento en los 212 municipios del Estado, a través de la red de corresponsales de noticias.

Como parte de los festejos del Bicentenario del inicio de la Independencia Nacional y del Centenario del comienzo de la Revolución Mexicana, se transmitió la regata de grandes veleros denominada Regata Bicentenario 2010, realizada en el Puerto de Veracruz del 23 al 28 de junio, en la que participaron los navíos de Brasil, Colombia, Ecuador, Estados Unidos de América, México, Uruguay y Venezuela, mientras que Argentina, Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Panamá, participaron con oficiales guardamarinas a bordo del Buque Escuela Cuauhtémoc de la Armada de México.

Finalmente, en noviembre, se realizó la transmisión en vivo de la entrega del Sexto Informe del C. Gobernador del Estado.

## 5. RADIO

Radio Más, la radio de los veracruzanos, como parte de las propuestas de crecimiento y continuidad de su carta programática, puso en marcha diversos espacios radiofónicos, series especiales, cobertura de festivales, así como la imagen de la estación conmemorativa, la cual se actualiza acorde a fechas significativas y actividades culturales relevantes que se encuentran calendarizadas a lo largo del año.

Como ejemplo de dichas fechas y actividades importantes, se pueden citar las producciones de Todos Santos, Navideña, Fin de Año, Día de Reyes, Día del Niño, Día de la Madre, Día del Padre, Día del Medio Ambiente, Mes de la Patria, Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución.

En abril se realizó la tercera etapa de promocionales de Radio Más correspondientes a 2010, además de renovar la imagen que incluyó logotipos, música variada, fortalecimiento de guión, formato radiofónico y producciones originales que fueron estrenadas en el marco del Décimo Aniversario de la estación.

Se realizó la conclusión de la preproducción del programa Cogiendo Confianza y la preparación del material para participar dentro de la Bienal Internacional de Radio 2010 a celebrarse en octubre en la Ciudad de México.

Algunas de las producciones y preproducciones especiales que destacan son: Hacia la Cumbre, En la Cumbre, programas especiales de Elton John, programas especiales en septiembre, México y su música por dentro y México en el Bicentenario.

Con la finalidad de ser un espacio de unión y reconocimiento de la identidad de los veracruzanos se produjeron especiales de música indígena y como vínculo hacia las culturas de otros países, se programaron espacios con un toque de relajamiento con música ambient, new age, dub, lounge y chill out proveniente de Alemania, Eslovenia y desde Cuba, sones y tradiciones.

Las nuevas producciones en este periodo abarcan desde la vida y trayectoria de los grandes del rock y pop, hasta espacios para conversar y divagar alrededor de temas candentes y mucha sazón, los programas que contienen estos temas son Clásicos Básicos, Viajes alrededor de una mesa, El paso de Brasil, Rock femme, Tacos de lengua y Pro música.

## 6. CAPACITACIÓN

En 2010 se capacitó a 145 colaboradores a través de 34 cursos relacionados con temas como: Liderazgo, Proactividad, Asertividad para la Integración de Equipos de Trabajo, Autoestima, Motivación, Comportamiento Organizacional, Guía Básica del Servidor Público Veracruzano ante el Proceso Electoral Local 2010, Comunicación Organizacional y Taller de Inducción al Género.

## 7. INGENIERÍA Y TRANSMISIÓN

RTV, además de llegar al público televidente a través de las señales de radio y televisión, trabaja para que el sitio en Internet [www.rtv.org.mx](http://www.rtv.org.mx) llegue a consolidarse como un medio alterno para difundir su programación y captar un mayor número de audiencia.

Como parte del desarrollo y diseño del nuevo portal de Internet, se puso en operación la página web de noticias, televisión, deportes, radio y empresa, al iniciar la transmisión del canal de deportes a través de este medio.

En abril de 2010, se realizó el proyecto ejecutivo de la transición analógico-digital, relativo al equipo que se requerirá para la transmisión en formato digital a partir de diciembre de 2012, así como adecuaciones de obra civil, eléctricas y torre. En mayo se solicitó a la Comisión Federal de Telecomunicaciones (COFETEL), la asignación del canal que se utilizará para la transmisión digital.

## 8. SEIS AÑOS DE TRABAJO

Radiotelevisión de Veracruz es un medio público de vocación educativa y cultural que busca mantenerse actualizado tecnológicamente, aprovechar las virtudes y posibilidades de las nuevas tecnologías para dar un mejor servicio social y aumentar la producción de programas.

En esta perspectiva, RTV como medio de servicio público, se enfoca en promocionar a nuestras identidades y nuestras regiones, a comunicar aquellas actividades que han requerido de importantes



esfuerzos y organización en la logística de producción, para la cobertura de los eventos, transmisiones en vivo, edición y post producción de las grabaciones realizadas.

Nuestra oferta programática en lo que se refiere a series de televisión de producción, tanto propia como externa, suma un total de 74 producciones, de las cuales 58 corresponden a internas y 16 a externas. En el caso de Radio Más, cuenta con un total de 26 producciones internas y 5 coproducciones, ambas señales disponibles las 24 horas del día.

De diciembre de 2009 a la fecha, se han sumado nueve nuevos sistemas de cable que reciben y distribuyen la señal de RTV en su barra de programación, lo que supone un total de 161 sistemas y 14 entidades de la República Mexicana que reciben la señal de RTV.

Con estas acciones Radio Más, propicia la libertad del radioescucha con una oferta radiofónica cultural, creativa, informada y de calidad, que moderniza la imagen de la emisora con el uso de nuevas tecnologías, la renovación de la infraestructura técnica, el fortalecimiento del guión y formato radiofónicos.